
Первомайскую демон-
страцию в  Златоусте 
организовала Ассоциа-
ция профсоюзов города. 
В  праздничных рядах 
рядом шли рабочие, 
инженерно-технические 
работники, руководите-
ли, профактивисты и ве-
тераны предприятия. 
Наша колонна из  года 
в  год одна из самых 
многочисленных.

В  настоящее время 
в  профсоюзе АО «Злат-
маш» состоят 90  про-
центов работников. Про-
фсоюзный комитет пред-
приятия активно отстаи-

вает интересы заводчан, 
ветеранов, пользуясь их 
заслуженным доверием.

У мемориала Славы со-
стоялся традиционный ми-
тинг.  Первый заместитель 
главы округа Роман Боло-
тов призвал златоустовцев 
в  экономически и  полити-
чески сложный для страны 
период крепить единение 
власти и  народа. Предсе-
датель Собрания депута-
тов округа Павел Варганов 
поздравил горожан с  Днём 
международной солидар-
ности трудящихся и  под-
черкнул, что у россиян есть 
шансы поднять промышлен-
ность и сельское хозяйство. 

«Росту цен  — достойную 
зарплату!» — такова основ-
ная идея нынешних высту-
плений трудящихся.

— Профсоюзы не  будут 
стоять в  стороне, когда 
повсеместно растут цены 
на  основные продукты пи-
тания, лекарства, услуги 
ЖКХ. Необходимо искать 
конструктивные пути по-
вышения заработной пла-
ты, а для этого предприятия 
должны работать стабиль-
но, — заявили выступающие 
на митинге.

— Наша профсоюзная 
организация входит в Ассо-
циацию профсоюзов города, 
разделяет и  поддержива-
ет сформулированные со-
вместно с ними требования 
нынешней демонстрации: 
в  условиях кризиса повы-
шать заработную плату 
рабочих в  промышленном 
производстве, сохранять 
рабочие места, создавать 

новые, — отметила в интер-
вью председатель комис-
сии профкома предприятия 
Ольга Ватолина.

Лучшим труженикам горо-
да в этот день вручили на-
грады за  добросовестный 
труд и активную жизненную 
позицию. Среди награж-
дённых отмечены молодые 
работники нашего пред-
приятия. Слесарю из  цеха 
№  10  Александру Хаеву 
вручили Почётную грамоту 
главы ЗГО, благодарность 
главы ЗГО  — электромон-
тёру из цеха № 14 Максиму 
Ветрову.

Многие из  заводчан 
пришли на  демонстрацию 
в  этот солнечный и  даже 
по-летнему жаркий день 
с детьми и внуками. Улыбки, 
поздравления и  воздушные 

шары — непременные атри-
буты этого весеннего празд-
ника труда. Впервые в руках 
машзаводчан можно было 
увидеть маленькие флажки 
с  профсоюзной символи-
кой и логотипами «Трудовая 
честь Златмаш», радио «Злат-
маш». Идея их создания при-
надлежит редактору завод-
ского радиовещания Юлии 
Фризен. В  жизнь воплоти-
ла это начинание ведущий 
специалист-дизайнер отде-
ла № 305 Елена Татаринова. 
Флажки разошлись на «ура».

Приняв активное учатие 
в первомайской демон-
страции, машзаводчане 
в очередной раз продемон-
стрировали командный дух 
и сплочённость в отстаива-
нии своих интересов.

Елена ЖАБКИНА.
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«Златмаш» — первый!
Команда нашего предприятия блестяще высту-

пила в первомайской легкоатлетической эстафете 
на приз газеты «Златоустовский рабочий».

Семьдесят пятая по счёту легкоатлетическая тради-
ционная эстафета началась с  торжественного парада 
у мемориала Славы на проспекте Гагарина. Отсюда же 
участники и  стартовали, отдавая этим дань уважения 
нашим дедам и прадедам, которые завоевали для нас 
право жить под мирным небом.

Андрей Бердников, бежавший на первом этапе, первым 
передал эстафетную палочку своим товарищам по ко-
манде. Вслед за ним ещё семь легкоатлетов-заводчан 
не только сохранили, но и преумножили имеющееся пре-
имущество. Вместе с нашими спортсменами финишную 
черту гордо пересёк флаг родного предприятия.

В результате среди промышленных предприятий го-
рода уверенную победу одержала команда Златоустов-
ского машиностроительного завода, на восемь секунд 
опередив прошлогоднего победителя — команду завода 
«Стройтехника».

Поздравляем! Гордимся!

ПЕРВОМАЙ-2015



К праздникам готовы!
Наше предприятие завершило проведение тради-

ционных весенних субботников. Ежегодно для наве-
дения порядка и чистоты на территории предприятия 
и жилого района машзавода выходят порядка 700 со-
трудников АО «Златмаш» и  в  течение двух недель 
проводят санитарную очистку.

На протяжении пяти последних лет коллектив 
производственно-технического комплекса по  изготов-
лению электробытовых изделий (ПТК «ЭлБИ») очищает 
от осенне-зимней грязи и бытового мусора сквер у Двор-
ца Победы.

— Стараемся всегда по  максимуму благоустроить эту 
территорию, — рассказала директор ПТК «ЭлБИ» Людми-
ла Коноплёва, — чтобы здесь было красиво, чисто и уютно.

Работники градообразующего предприятия убирают 
листву, ветки, очищают дороги, тротуары и газоны, завод-
ские строители проводят косметический ремонт Обелиска 
Славы.

По словам директора производственно-строительного 
комплекса № 299 Андрея Белкина, к 9 Мая вся территория 
у Дворца Победы и Обелиска будет в лучшем виде — всё 
будет побелено, покрашено. 

Также к юбилею Великой Победы запланирована высадка 
молодых деревьев возле Дворца Победы.

Есть с кого брать пример!
Во Дворце Победы участники Великой Отечествен-

ной войны и труженики тыла встретились с заводской 
молодёжью.

Лустенко Наталья Николаевна, Мальков Арсентий Нико-
лаевич, Барсукова Клавдия Александровна, Цымбал Анна 
Александровна, Лаврова Матрёна Ильинична, Гаращенков 
Николай Михайлович, Жукова Анна Васильевна, Николаев 
Михаил Фёдорович, Матюшина Раиса Семёновна подели-
лись воспоминаниями с молодыми заводчанами. У каждого 
из  них за  плечами нелёгкий путь и  своя, неповторимая 
история.

— В 82 года я решила остановиться и бросила заниматься 
спортом. А вообще в жизни некогда было лежать на диване. 
Я занимаюсь садом, сад — это моя жизнь, — смеётся тру-

женик тыла Клавдия Александровна Барсукова. И сейчас, 
в свои 88, она в отличной форме. Клавдия Александровна 
признаётся, что лениться было некогда.

43 года отработала она на Златоустовском машинострои-
тельном заводе. В октябре 41-го Клавдия вместе с семьёй 
эвакуировались в  Златоуст из  Тулы. Когда исполнилось 
16 лет, поступила на завод учётчицей на военную продук-
цию. Цех изготавливал детали к пулемёту Максима.

Истории ветеранов ребята слушали с замиранием серд-
ца. Сегодня многим из них уже за 90, а в годы войны они 
были такими же юными. Сегодня на предприятии работает 
859 молодых специалистов в возрасте до 30 лет, что со-
ставляет 20 % от общей численности работников завода. 
Из них 609 имеют средне-профессиональное и 250 — выс-
шее образование. Подрастает достойная смена.

— Общение с ветеранами бесценно. Пока мы помним, мы 
защищены от того, чтобы коричневая чума вновь не овладе-
ла умами людей, — говорит председатель комиссии профсо-
юзного комитета Ольга Ватолина. — Если молодой человек 
услышит эти истории о войне из первых уст, я думаю, что 
всё это дойдёт до его сердца.

— На нашем заводе запланировано много мероприятий 
в честь 70-летия Победы в Великой Отечественной войне.  
На  сегодняшний день мы уже закончили поздравление 
и  награждение медалями тружеников тыла, участников 
войны. Лично поздравили каждого. В этом году мы сняли 
фильм об оставшихся в живых участниках войны, — под-
черкнула председатель Совета ветеранов завода Надежда 
Паскидова.

Прочитать воспоминания ветеранов о событиях 40-х го-
дов можно на сайте http://zlatmash.ru/ в разделе «Сверяем 
пульс с дыханием завода».

Юлия ФРИЗЕН.

Лица Победы
14 апреля в ЗАГСе открылась одноимённая выстав-

ка, посвящённая 70-летию со дня Победы в Великой 
Отечественной войне.

На суд зрителей представлены 36 фотографий известных 
в Златоусте фотохудожников: Николая Валяева, Александра 
Заева и Владимира Голынкина. Такой подарок всем златоу-
стовцам и гостям города они сделали к 9 Мая.

Первыми оценили работу именитых фотографов Златоу-
ста Иван Георгиевич Аристов и Михаил Фёдорович Нико-
лаев, которые тоже сражались в далёкие сороковые годы 

прошлого века за свободу и независимость нашей Родины. 
На  открытии выставки гостей порадовали воспитанники 
детского сада № 73. Они выступили с музыкальным номе-
ром под названием «С дедом на парад», а также учащиеся 
школ и студенты.

7 мая фотовыставка «Лица Победы» переехала в холл 
городской администрации. Приглашаем всех посетить экс-
позицию, главными героями которой стали люди, которым 
мы обязаны мирным настоящим. Выставка будет работать 
до конца мая.

Фотокорреспондент газеты «Трудовая честь Златмаш» 
Владимир Голынкин также стал призёром ещё одного кон-
курса. По поручению Президиума Федерации профсоюзов 
Челябинской области председатель профкома Пётр Ртищев 
вручил диплом ФПЧО за второе место в фотоконкурсе «До-
рогие мои ветераны».

Юлия ВОЛЬСКАЯ.

За победу и мирное 
небо над головой 

Накануне празднования 70-летия Победы совет-
ского народа в  Великой Отечественной войне спе-
циалистами кадровой службы предприятия было ор-
ганизовано поздравление на дому ветеранов Великой 
Отечественной войны и тружеников тыла.

Эта акция проводится ежегодно в апреле, и она уже ста-
ла доброй традицией. В этом году мы посетили 497 чело-
век, из них 29 участников Великой Отечественной войны, 
11 узников концлагерей, 6 жителей блокадного Ленинграда 
и 451 труженика тыла.

Для поздравления ветеранов были сформированы 5 бри-
гад по  3  человека из  представителей отдела управления 
персоналом и мотивации труда, Совета ветеранов и работ-
ников транспортного цеха. С 20 по 30 апреля поздравили 
всех ветеранов, включая иногородних. Каждому было вру-
чено денежное вознаграждение, праздничный номер газеты 
«Трудовая честь Златмаш» и памятная открытка от нашего 
предприятия. Также от городской администрации ветераны 
получили набор — термокружку и коробку конфет.

Указом Президента Российской Федераци 448 ве те ра-
нов-заводчан награждены юбилейной медалью «70  лет 
победы в Великой Отечественной войне».

Любовь ЗЕЛЕНСКАЯ, 
ведущий специалист отдела № 208.

Дорогие ветераны!
Для всех поколений нашей страны 9 Мая — святой 

праздник. В этом году он особенный — мы праздну-
ем 70-летие Победы советского народа в  Великой 
Отечественной войне. Низко кланяемся бывшим за-
водчанам — участникам Великой Отечественной, за-
щитившим мир от фашистской чумы, труженикам тыла, 
ковавшим победу в заводских цехах. Мы чтим память 
о тех, кто не вернулся с фронта.

Мы бесконечно благодарны старшему поколению 
за то, что и сегодня в строю, за активную жизненную 
позицию, за мудрость и безграничное терпение.

С праздником, дорогие ветераны! Здоровья Вам, 
счастья, мира и  радости! Пусть Вас окружает тепло 
и  любовь близких людей! Приглашаем Вас принять 
участие в заводском и городском митингах.

Совет ветеранов.
Для ветеранов Великой Отечественной войны, 

тружеников тыла и  ветеранов АО «Златмаш» 
во  Дворце Победы 8  мая в  18  часов состоится 
большой праздничный концерт. Вход свободный.

Дорогие ветераны!
Примите искренние поздравления с великим празд-

ником — Днём Победы!
Сегодня, в  мирное время, мы чтим и  помним 

тех, благодаря кому мы можем спокойно трудить-
ся, радоваться жизни и  воспитывать наших де-
тей! Благодаря Вам, нашим героям, отдавшим 
все силы для Победы, мы строим планы на  буду-
щее и  можем спокойно думать о  завтрашнем дне! 
Крепкого вам здоровья, дорогие наши ветераны! 
Солнечных дней и мира вашим близким! Спокойствия 
и уверенности за страну, которую вы защитили!

С Днём Великой Победы!
Служба управления персоналом.

Сегодняшнее мирное 
настоящее Ивана Ильича 
Бушланова  — это его се-
мья. Правнучку Елену он 
ласково называет «стреко-
зой». В этом году она пошла 
в первый класс. Иван Ильич 
в  этом плане богат: всего 
у него 5 внуков и столько же 
правнуков. Чуть не  при-
дут — уже скучает.

— Дети  — это наша гор-
дость и  подмога!  — с  гор-
достью говорит ветеран 
о  молодом поколении 
Бушлановых.

Скучать, правда, нынче 
не  приходится. Готовит-
ся Иван Ильич к  9  Мая. 
По  традиции накроют 
праздничный стол, обя-
зательно будут смотреть 
парад Побе ды на  Красной 
площади. Дел много. Надо 
ещё успеть с однополчана-
ми встретиться.

— Не много нас осталось… 
На фронт я, можно сказать, 
убежал. Был снайпером, ми-
номётчиком. Военную «ква-
лификацию» менял несколь-

ко раз, в зависимости от по-
ставленной задачи. Раньше 
ведь так было: о  страхе 
не думали, если приказали, 
то надо выполнять!

Скупые строчки фрон-
товой биографии: «В  ряды 
вооружённых сил он был 
призван в 1943 году. Прини-
мал участие в войне с Гер-
манией на 2-м Белорусском 
фронте в  47  стрелковой 
дивизии 258  стрелкового 
батальона. Служил в воору-
жённых силах до  1950  г. » 
А  за  ними  — тысячи кило-
метров пройденных с боями 
дорог, фронтовые будни, 
о которых Иван Ильич рас-
сказывает просто, без вся-
ких парадных прикрас:

— Освобождал Минск. 
Партизаны из  лесов тогда 
вышли. Был парад партизан, 
потом форсировали Одер. 
По ломаному льду со своим 
расчётом перескочил, от-
крыли огонь. А потом пехота 
подошла, заняли плацдарм, 
остановились. До  Берлина 
оставалось 80 километров.

Приказано 
Одна на все века 

Поздравили ветеранов.Ежегодно для наведения порядка и чистоты на улицу вы-
ходят порядка 700 сотрудников завода.

Ветераны на встрече с молодёжью. 
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Всё для Победы
У пожара выходных нет. И в годы Великой Отече-

ственной войны, и в мирное время пожарные всегда 
на своём боевом посту. Они готовы каждую минуту 
вступить в бой с огненной стихией и выйти из него 
победителем.

После начала Великой Отечественной войны на  базе 
профессиональной команды машиностроительного завода 
№ 54 была организована Военизированная пожарная охра-
на №  4  НКВД, на  вооружении которой было 4  пожарных 
автомобиля марки ПМЗ-1, ПМЗ-2, ГАЗ-АА. Штат команды — 
120 человек. Из числа личного состава и имеющихся средств 
пожаротушения было организовано три отдельных поста.

В сентябре 1941 года команда была переведена во вновь 
выстроенное депо, в котором расположена пожарная часть 
и в настоящее время. Строители воздвигли стены и пере-
крытие, работа по внутренней отделке и благоустройству 
здания легла на плечи личного состава пожарной команды.

В ноябре 1941 года был эвакуирован сначала Тульский, 
а позднее Подольский машиностроительные заводы. По-
жарные команды этих заводов с личным составом и имею-
щейся пожарной техникой влились в ВПО № 4. В районе 
посёлка филиала была организована военизированная 
пожарная команда №  2  по  охране эвакуированного По-
дольского машиностроительного завода.

Ветеран пожарной части Абрам Петрович Истюнин, ра-
ботавший в части с 1941 года, вспоминает:

— Мы перешли в новое пожарное депо, окон и дверей 

там не было, стены в отдельных помещениях не отштука-
турены. На первых порах для обогрева здания пользова-
лись временными металлическими печами, а весь личный 
состав ютился в  одном караульном помещении. Сочетая 
службу по охране наших объектов от пожаров, в дежурное 
и свободное время, день за днём благоустраивали наше 
пожарное депо.

Война внесла свои коррективы в  жизнь и  службу по-
жарных, стала своеобразной проверкой жизнестойкости 
и выносливости. Каждый самоотверженно стремился при-
близить День Победы. Невзирая на тяжёлые условия труда, 
нехватку квалифицированных кадров, техники, топлива, 
бессонные ночи и голодные дни, пожарные не только вы-
полняли служебные обязанности, но и старались обустро-
ить быт. Нельзя не отметить и роль женщин, работавших 
в пожарной охране Златоуста в годы войны, которые ту-
шили пожары наравне с мужчинами.

Златоустовские пожарные внесли свой вклад мужества 
и патриотизма в достижение поставленной цели — в Ве-
ликую Победу.

выжить
весна

День Победы Иван Буш-
ланов встретил в одном их 
германских городков.

— Радовались, конечно! 
А потом шло много людей, 
угнанный в Германию. Очень 
много шло.

Правнучка Елена вертится 
около Ивана Ильича. Всё ей 
интересно. И за что ордена-
медали получил, и что там 
«нарисовано». А  прадед 
показывает: «Вот орден 
Отечественной войны 2-й 
степени, медали «За  отва-
гу», «За победу над Герма-
нией», «За  освобождение 
Варшавы». А вот в его руках 
совершенно уникальный 
по  нынешним временам, 
пожелтевший от  времени 
документ, который бережно 
хранится в семейном архи-
ве — благодарность сержан-
ту Бушланову Ивану Ильичу 
от самого Сталина.

Для самого  же Ивана 
Ильича самым дорогим стал 
другой орден, завоёванный 
уже на  трудовом фронте. 
На  Златоустовском маши-

ностроительном заводе он 
работал в  послевоенное 
время в  цехе №  19. Иван 
Ильич Бушланов награждён 
орденом Трудовой Славы 
и медалью «Ветеран труда».

…Солдатская память. Она 
бережно хранит воспоми-
нания о боевых товарищах, 
не  вернувшихся с  полей 
сражений, похороненных 
на  госпитальных кладби-
щах и в безымянных моги-
лах. Только там, на  войне, 
он осознал великую цену 
жизни, каждого его мгно-
венья. Только тот, кто ви-
дел смерть, знает, какое 
это великое счастье — про-
сто жить.

После военного лихоле-
тья долго пришлось Ивану 
Ильичу привыкать к  мир-
ному укладу жизни, навёр-
стывать то, чего не  успел 
до  вой ны. Но  ему было 
приказано выжить, а  он 
умел выполнять приказы, 
поэтому всё задуманное ему 
удалось.

Татьяна ШАГЕЕВА.

Дела молодых

А электрики — молодцы!
На заводе прошёл кон-

курс профессионального 
мастерства среди моло-
дых рабочих за  звание 
«Лучший молодой элек-
трик ПТК «Энергетик».

Профессиональный кон-
курс среди молодых элек-
триков проводится второй 
год подряд. В этот раз попро-
бовать свои силы решились 
18 человек. Открыл конкурс 
директор ПТК «Энергетик» 
Александр Кубаткин, кото-
рый пожелал участникам 
удачи, отметив, что каждому 
из конкурсантов предстоит 
сдать настоящий экзамен 
на профессионализм.

Поприветствовал всех 
собравшихся заместитель 
генерального директора 
по  энергетическим вопро-
сам, депутат Собрания окру-
га Александр Деркач:

— Конкурс позволяет мо-
лодым рабочим и  специа-
листам оценить свои силы, 
даёт определённый стимул 
для технического развития. 
Для ребят это проверка соб-
ственных знаний.

По словам Александра 
Деркача, на  предприятии 
идёт масштабная рекон-
струкция производства, 
приобретается новое со-
временное уникальное 
оборудование. Естественно 
нужны специалисты, чтобы 
его обслуживать. В службе 
главного энергетика пред-
приятия имеется такой по-

тенциал молодых специали-
стов и молодых рабочих.

— Этот конкурс позво-
ляет выявить сильнейших 
и  в  тоже время повысить 
профессиональный уро-
вень, — напутствовал кон-
курсантов заместитель 
председателя профко-
ма Игорь Ющенко. — Для 
предприятия очень важно 
заинтересовать молодёжь. 
Что касается материальной 
мотивации, то за призовые 
места предусмотрено со-
лидное вознаграждение.

Поболеть за  участников 
пришли не  только друзья 
и  коллеги, но  и  ветераны 
энергетической службы.

Конкурс есть конкурс! 
Из  первого, теоретическо-
го, этапа во второй прошли 
только 11  лучших, набрав-
шие максимальное количе-
ство баллов. Остальные по-
полнили ряды болельщиков.

На втором этапе огра-
ничили время  — не  более 
50  минут для того, чтобы 
собрать схему реверсивно-
го пускателя. В  результате 
после проверки работо-
способности на  финишной 
прямой осталось только 
трое. Им и предстояло вы-
полнить последнее, самое 
сложное задание. Здесь 
ждал сюрприз: если в про-
шлом году надо было найти 
неполадки в  выведенном 
из  строя оборудовании, 
то  в  этот раз за  40  минут 
необходимо было услож-

нить схему: подсоединить 
параллельный пускатель.

Спешили. Волновались. 
Справились. Лучший резуль-
тат показал электромонтёр 
по  ремонту и  обслужива-
нию электрооборудования 
Ринат Ильясов:

— Нацелен на  победу! 
Поэтому всё у  меня по-
лучится, — сказал Ринат 
ещё перед практическим 
испытанием.

И всё действительно 
получилось! В  награду 
за первое место в конкурсе 
профмастерства он получил 

12 тысяч рублей. Надо ска-
зать, что Ринат уже второй 
раз подряд становится по-
бедителям. Нынешнюю по-
беду он считает очередной 
ступенькой в  профессио-
нальном росте.

Второе место завоевал 
Алексей Симбухов, третье — 
Павел Альхамов. Призёров 
также поощрили денежны-
ми премиями — 9 и 7 тысяч 
рублей соответственно. 
Остальные участники по-
лучили поощрительную 
премию и ценные подарки.

Татьяна ШАГЕЕВА.

КТО ЛУЧШИЙ? Жюри определяет победителя конкурса.

Вестник профкома

Апрельские встречи
Информирование за-

водчан по  всем жизнен-
но важным вопросам 
является одной из  глав-
ных задач профсоюзно-
го комитета. В  этот раз 
на апрельские совещания 
председателей цеховых 
комитетов были при-
глашены глава ЗГО Вя-
чеслав Жилин, замести-
тель директора ООО УК 
«КГХ» Александр Трубин 
и генеральный директор 
Сергей Лемешевский.

В многочисленных во-
просах к главе округа про-
звучала озабоченность 

машзаводчан благоустрой-
ством города. Профком, 
разделив проблемы на три 
группы  — кратко-, средне- 
и  долгосрочные, взял их 
выполнение городской ад-
министрацией на контроль. 
В дальнейшем машзаводча-
не о решении злободневных 
вопросов будут проинфор-
мированы подробно.

Самый животрепещущий 
вопрос, волнующий сейчас 
всех златоустовцев, зада-
ли заместителю директора 
ООО УК «КГХ»  — перечис-
ление денег за  капиталь-
ный ремонт региональному 
оператору. Александр Тру-
бин рассказал подробно, 
как будут распределяться 

деньги на  капремонт, если 
жильцы дома доверят это 
управляющей компании. 
Кроме того, он дал пись-
менный ответ на  запрос 
депу татов-машзаводчан, 
где указал Федеральные 
законы, по  которым жите-
ли многоквартирных домов 
должны перечислять день-
ги на  капитальный ремонт. 
Вопрос «кому?» собствен-
никам домов предстоит ре-
шить самостоятельно.

В апреле на  совещании 
предцехкомов выступил 
также генеральный ди-
ректор предприятия. От-
метив хорошую работу 
ПТК «ЭлБИ», производств 
алюминиевого профиля 

и радиаторов, он подробно 
остановился на сложившей-
ся ситуации по «оборонке», 
где есть серьёзные пробле-
мы. Сергей Лемешевский 
заострил внимание на пла-
новых показателях работы 
подразделений, только их 
выполнение позволит по-
высить заработную плату. 
Сегодня каждый заводчанин 
должен работать с  полной 
отдачей на общий команд-
ный результат.

Елена ЖАБКИНА,  
специалист профкома 

по информационной 
работе.

Работа депутатов машзавода
На очередном заседа-

нии Собрания депутатов 
народные избранники 
рассмотрели двадцать 
вопросов. В работе пред-
ставительного органа 
местного самоуправле-
ния приняли участие Ва-
силий Быков, Александр 
Деркач, Валентин Носов, 
Юлия Прокопьева.

Подготовлено несколь-
ко обращений в  адрес Гу-
бернатора и  Правитель-
ства Челябинской области, 
а также внесены изменения 
в  Стратегию и  Комплекс-
ную программу социально-
экономического развития 
округа до 2030 года. Почти 
два года прошло с момента 
принятия этих документов. 
За  это время произошли 
значительные изменения 
в  экономике Российской 
Федерации и  Челябин-
ской области. На комиссии 
по  бюджету, финансовой 
и налоговой политике были 
рассмотрены основные на-
правления развития округа 

на ближайшие 15 лет. В из-
менённой Стратегии депута-
ты акцентировали внимание 
на вопросах по вводу жилья, 
снижению безработицы, 
созданию новых предпри-
ятий, проблеме увеличения 
сердечно-сосудистых забо-
леваний в округе. Народным 
избранникам была пред-
ставлена дополнительная 
информация о перспективе 
строительства нового боль-
ничного комплекса на базе 
недостроенного роддома 
между проспектом Гагарина 
и районом машзавода.

Нашли поддержку участ-
ников заседания несколько 
обращений, составленных 
в  адрес губернатора Че-
лябинской области Бориса 
Дубровского. Одно из  них 
касалось вопроса финан-
сирования мероприятий 
по пожарной безопасности 
в  учреждениях общего об-
разования, другое — рекон-
струкции гидротехническо-
го сооружения Малое Тесь-
минское водохранилище. 
Решением заседания комис-
сии по социальной защите, 

здравоохранению и эколо-
гии составлено обращение 
к  министру здравоохране-
ния Российской Федера-
ции Веронике Скворцовой 
и  к  членам Общественной 
палаты РФ по  ситуации 
в отечественном здравоох-
ранении. В  частности, зла-
тоустовские депутаты пред-
лагают усилить вертикаль 
федеральных полномочий 
власти в здравоохранении, 
сделать медицину единой 
по  качеству и  доступности 
на всей территории Россий-
ской Федерации, организо-
вать работу по проведению 
норм нагрузки на медицин-
ских работников, восстано-
вить систему распределе-
ния по  регионам и  муни-
ципальным образованиям 
выпускников медицинских 
учебных заведений, обу-
чавшихся за  счёт средств 
бюджета.

В очередной раз заслу-
шана информация о  ходе 
строительства воздушной 
двухцепной линии элек-
тропередачи в  5-м микро-
районе. Около трёх лет 

подрядная фирма ООО 
«Лайт» даёт обещания вы-
полнить взятые на  себя 
обязательства, но  работы 
так и не сдвигаются с мёрт-
вой точки. Неоднократные 
решения профильных ко-
миссий Собрания депута-
тов по  смене подрядчика 
и возобновлении работ по-
сле проведения необходи-
мых конкурсных процедур 
не выполняются. Народные 
избранники рекомендовали 
главе округа начать проце-
дуру передачи материалов 
дела на  недобросовестно-
го исполнителя работ в суд. 
Управлению капитального 
строительства поручено 
предоставить имеющийся 
материал на  ООО «Лайт» 
в  Собрание депутатов, по-
сле этого подготовленные 
документы будут направ-
лены в  прокуратуру и  УВД 
Челябинской области.

По информации пресс-
службы Собрания 

депутатов Златоустовского 
городского округа.

У пожарных выходных нет.
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Специалисты нашего 
предприятия заверша-
ют ещё один этап ре-
конструкции насосно-
фильтровальной станции 
района машзавода, за-
траты на который оцени-
ваются почти в 9 миллио-
нов рублей. Этот проект 
осуществляется за  счёт 
средств предприятия 
со  сроком реализации 
сентябрь-октябрь теку-
щего года.

Решение о  масштабной 
реконструкции НФС было 
принято в  2006  году, была 
разработана программа, 
рассчитанная на  семь эта-
пов. Сегодня завершается 
четвёртый. Очистка воды 
после полугодового тести-
рования будет проходить 
по новой технологии — без 
использования жидкого 
хлора.

— Сложившаяся в  со-
ветские времена система 
очистки воды с  использо-
ванием хлора морально 
устарела, — рассказывает 
заместитель генерального 
директора по  энергетиче-
ским вопросам, депутат Со-
брания округа Александр 
Деркач, — уже широко ис-
пользуются новые техно-
логии. Нами был выбран 
разработчик технологии 
применения диоксида хло-
ра — комбинированного де-
зинфектанта. Мы ознакоми-
лись с проектной докумен-
тацией и  нашли ряд преи-
муществ как с технологиче-
ской стороны, так и с точки 
зрения экономии энергии. 
Эту технологию широко ис-
пользуют в  Свердловской 
области, в  Миассе, Бакале, 
Сатке и других городах.

Для практической реа-
лизации проекта проведе-
на опытно-промышленная 
эксплуатация оборудова-
ния и апробация технологии 
на  предмет применимости 
для Айской воды. Очень 

важно, что испытания осу-
ществляются в  настоящее 
время, когда идёт период 
паводков. Это даёт более 
объективные показатели.

Установленное обору-
дование предусматривает 
первичную и  вторичную 
обработку, в  зависимости 
от расхода воды и количе-
ства подаваемых реагентов. 
Кроме того, предусмотре-
но резервное оборудова-
ние на  случай каких-либо 
неисправностей.

— Стоит отметить, что 
необходимо решить вопрос 
с контролирующими органа-
ми о содержании хлоридов 
в питьевой воде, — продол-
жает Александр Деркач, — 
которые не указаны в Сан-
ПиН. Сейчас проводим все 
необходимые экспертизы, 
согласовываем результа-
ты опытно-промышленных 
испытаний в  федеральных 
органах Роспотребнадзо-
ра по Челябинской области 
и  Федерального медико-
биологического агентства 
(ФМБА).

За последние несколько 
лет качество воды значи-

тельно улучшилось, отмеча-
ет представитель ФМБА, осу-
ществляющего санитарно-
эпидемиологический над-
зор качества питьевой 
воды на выходе с насосно-
фильтровальной станции.

По словам начальни-
ка отдела санитарно-
эпидемиологического над-
зора Межрегионального 
управления №  92  ФМБА 
России Анны Насоновой, 
если в  2011  году было 
много жалоб от  населения 
на качество воды, что под-
тверждалось результатами 
исследований на мутность, 
окисляемость, цветность, 
содержание железа, осо-
бенно в  паводковый пе-
риод, то к настоящему мо-
менту проведена большая 
работа по  реконструкции 
НФС и  за  последние два 
года федеральным ве-
домством неудовлетво-
рительных результатов 
не регистрировалось.

Как подчеркнула Анна На-
сонова, предложенная идея 
замены водоподготовки 
очень хорошая и  является 
большим вкладом АО «Злат-

маш» в улучшение качества 
питьевой воды.

В целом проект рекон-
струкции НФС разработан 
АО «Уралпромпроект», его 
доработка и  реализация 
выполняется на  примере 
лучших современных тех-
нологий. На  это потребо-
валось немало финансовых 
средств.

— В реконструкцию НФС 
было вложено порядка 
80  миллионов рублей, — 
заметил заместитель ди-
ректора ПТК «Энергетик», 
депутат Собрания округа 
Василий Быков, — что по-
зволило повысить произ-
водительность станции 
в  полтора раза и  добиться 
хорошего качества питье-
вой воды независимо от ре-
жима работы.

По данным ежеднев-
ных лабораторных ис-
следований, проводимые 
АО «Златмаш» опытно-
промышленные испытания 
диоксида хлора показали, 
что он не уступает по обез-
зараживающим качествам 
хлору. Диоксид хлора име-
ет сильное и длительное де-
зинфицирующее действие, 
но не образовывает в воде 
токсичных хлорорганиче-
ских соединений, устраняет 
запахи и улучшает вкусовые 
качества воды. Обрабатыва-
емая по  новой технологии 
вода соответствует СанПиН.

Для перехода техноло-
гического оборудования 
от временной схемы работы 
на постоянную на НФС бу-
дет проведена реконструк-
ция склада хлора. Сейчас 
автоматическая установка 
типа ДХ-100 смонтирова-
на и  производит комбини-
рованный дезинфектант 
на месте, что позволяет сни-
зить эксплуатационные за-
траты за счёт снижения дозы 
дезинфектанта и  исключе-
ния затрат на мероприятия 
по  обеспечению требова-
ний хлорбезопасности.

Алексей КАРСУНЦЕВ.
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С 50‑летием!
Д. Д. Харисова — начальника участка цеха № 14.

С Днём рождения:
Л. Н. Нестерову — начальника отдела № 208
В. Я. Полякова — б/начальника отдела № 239.

С 10‑летием непрерывной трудовой деятельности:
О. Б. Рукшу — ведущего экономиста отдела № 218
А. С. Сомотова — токаря отдела № 222
И. Н. Сидорина — электромонтёра отдела № 263.

С 15‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. А. Будаеву — машиниста цеха № 13
С. А. Вознесенского — начальника участка цеха № 20
З. М. Алиеву — маляра цеха № 31
М. А. Чуфарову — специалиста отдела № 202
А. С. Камаева — шлифовщика отдела № 222
С. Н. Шаранову — изготовителя чехлов отдела № 222
Ф. Т. Ахтямову — сварщика отдела № 244
Л. И. Дорофееву — уборщика помещений отдела № 244
О. В. Рюмину — слесаря МСР отдела № 244
Н. В. Целобанову — штамповщика отдела № 244
М. В. Колпакову — контролёра отдела № 256
Е. А. Матвееву — заведующую хозяйством отдела № 298.

С 20‑летием непрерывной трудовой деятельности:
О. А. Екимову — аппаратчика цеха № 19.

С 30‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Л. С. Никулину — уборщика помещений цеха № 69
Г. А. Черемных — начальника отдела № 293.

С 35‑летием непрерывной трудовой деятельности:
С. В. Суетина — слесаря цеха № 19
Н. Н. Сенокосову — ведущего инженера-технолога отдела 
№ 234
Т. В. Речкалову — экономиста отдела 
№ 248.

С 40‑летием непрерывной 
трудовой деятельности:

И. В. Бочину  — кон-
тролёра отдела 
№ 256.

Праздничные 
даты:

9  мая  — 
День Побе ды, 
13  мая  — День 
образования оте-
чественной ракетно-
космической промышлен-
ности, 15 мая — Междуна-
родный день семьи, 20 мая — 
Всемирный день метролога.

Мы развиваемся

Реконструкция НФС

Объявление
Уважаемые работники АО «Златмаш»!

Доводим до вашего сведения, что с 1 по 31 мая имеются 
свободные места в даче «Кисегач» Стоимость проживания 
от 500 до 630 руб. за чел/сутки. Работникам предприятия 
и их детям выплачивается частичная компенсация в раз-
мере 50 процентов от стоимости услуг.

По вопросам приобретения путёвок обращаться 
в каб. № 329 (здание центральной проходной) с 8 до 17 ча-
сов. Тел.: 8-59-86, 63-99-86.

Со спортом дружим

Цель — стремление к победам!

В  челябинском ТРК 
«Куба» состоялся област-
ной чемпионат по  боу-
лингу среди молодёжных 
команд промышленных 
предприятий. В  турни-
ре участвовали 10  ко-

манд из  Копейска, Сат-
ки, Миасса, Челябинска 
и  мы, представлявшие 
Златоуст.

Команда «Златмаш» 
в  очередной раз доказала, 

что готова к  выступлению 
на  чемпионате — мы заня-
ли почётное второе место. 
Блестяще выступила Ната-
лья Коновалова из  отдела 
№  256  с  результатом 216 
(за  две игры). Среди деву-
шек в  личном первенстве 
она стала победителем. 
Наибольшее число очков 
в нашу командную копилку 
внёс Дмитрий Босых из от-
дела № 218—296 очков.

Перед каждым чемпиона-
том профком организовыва-
ет тренировки, поддержива-
ет спортивный дух команды 
и поощряет нас за достиже-
ния. Куратор проекта игры 
в боулинг заводской моло-
дёжи, а сегодня и заводчан 
всех возрастов,  — предсе-
датель комиссии профкома 
Ольга Ватолина. Мы благо-
дарны ей за  подвижниче-
ство в этом деле.

Пожелаем нашим спор-
тсменам достижения по-
ставленных целей и только 
побед!

Артём ДУБОВОЙ, 
капитан команды, ведущий 

экономист отдела № 218.

Дорогу молодым!
Студенты Златоустов-

ского техникума тех-
нологий и  экономики 
побывали на  производ-
стве бытовых электро-
плит. Для них экскур-

сия на  градообразую-
щее предприятие стало 
практическим занятием 
по  предмету «Электри-
ческое оборудование».

Первым делом молодёжь 
посмотрела фильм о пред-
приятии, а  затем ведущий 
инженер по  подготовке 
кадров Элина Сафиулли-
на провела для студентов 
экскурсию по  заводу. Ре-
бята побывали на  участке 
штамповки, эмалирования, 
порошково-полимерного 
покрытия и  сборки. Также 
они приняли участие в испы-
тании нового оборудования.

Скоро выпускники станут 
дипломированными спе-
циалистами. Увидеть свои-
ми глазами производство 
изнутри для студентов, ко-
торые обучаются на специ-
альности «Техническая экс-
плуатация и обслуживание 
электрического и  электро-
механического оборудова-
ния», было интересно и по-
лезно. Для нашего завода 
подобные мероприятия  — 
это возможность привлечь 
в АО «Златмаш» молодёжь, 
поэтому экскурсии для сту-
дентов и  школьников про-
водятся систематически. 
В настоящее время два вы-
пускника техникума уже 
проходят на нашем заводе 
практику.

Юлия ФРИЗЕН.

Специалисты предприятия завершают ещё один этап 
реконструкции НФС.

Молодая смена
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